



# プラタナ

学校教育目標 : 夢をもち元気に学ぶやさしい子の育成

第3号 令和元年5月31日  
久米南町立弓削小学校 学校だより

## 外遊び

今、休み時間になると多くの児童が外遊びを楽しんでいます。サッカー、一輪車、アスレチック、鉄棒、ブランコ、鬼ごっこ…。それに、先日から「竹馬」が加わりました。足洗い場近くにあった「竹馬」を職員室前に出したことで、多くの子どもたちが興味を持って挑戦しています。さすが子供ですね。あっという間に乗れるようになっていきます。

今年の重点目標にも「外で元気に遊ぼう」と掲げています。登校後の朝の時間、業間休み、昼休み、終礼前などちょっとした時間を見つけていろいろな遊びを楽しんでいるようで、とてもうれしく思っています。

ある本によると、「遊び」の中で子どもたちは、実に多くのこと(力)を身につけると言います。体が強くなる。身体能力が高まる。肺などの臓器を強くする。頭が良くなる。集中力を鍛える。五感が発達する。心が豊かになる。社会性を身につける。等々…テレビ、スマホ、ゲーム機器などの発達により、外で遊ぶ機会が少なくなってきたときだからこそ、学校で外遊びを大切にしていきたいと思えます。

## 新体力テスト

先日新体力テストを実施しました。実施種目は、50m走、ソフトボール投げ、立ち幅跳び、反復横跳び、長座体前屈、上体起こし、握力、20mシャトルランの8種目です。低学年には6年生が同じグループとなって世話をしてくれました。全校児童カー杯頑張りました。

体力テストは、昭和39年から、児童の運動能力を調査し施策や指導に役立てるために始め、平成11年からは社会状況に合わせて現在の新体力テストになりました。

過去の調査結果と昨年度のデータを比べたとき、久米南町では(弓削小も)体力面での低下が顕著に見られます。

学力保障も大切ですが、外遊びを通しての体力向上にも併せて力を入れて行きたいと思えます。

## 芸術鑑賞会 キジムナーの約束

5月14日、久米南中学校で演劇鑑賞会がありました。民話芸術座による「キジムナーの約束」という演劇を鑑賞しました。戦争でお父さんやお姉さんを亡くし、心を閉じた少年ワタルが、妖精キジムナーによって少しずつ心を開き、友だちもでき、強く生きていくお話です。感動的なストーリーに思わず涙する子どもたちもたくさんいたようです。

第一部では、代表の児童が、劇団員の方に指導していただき、朗読劇に挑戦しました。本校からは、6年生が出演しました。とても上手にできました。



## 6月 学校行事

日	曜	行 事	最終下校
1	土	6年生修学旅行 1年学P	
2	日		
3	月	6年振替休業日 プール開き	14:45 16:00
4	火	交通安全教室 ALT(4・5・6年)	14:45 16:00
5	水		14:45
6	木	教育相談	14:45 16:00
7	金	ALT(6年)	14:45 16:00
8	土	4年学P	
9	日		
10	月	朝礼 集金日	14:45 16:00
11	火	ALT(3・5・6年)	14:45 16:00
12	水	読み聞かせ(1・3年) カッピ-放課後学習	14:45
13	木	委員会 ノーメディア週間(~19日)	14:45 16:00
14	金	ALT(5年) たんぼぼ学級遠足交流(まきばの館)	14:45 16:00
15	土		
16	日		
17	月	朝礼	14:45 16:00
18	火	ALT(4・5・6年)	14:45 16:00
19	水	読み聞かせ(2・4年) ALT(低) カッピ-放課後学習	14:45
20	木	図書集会 クラブ	14:45 16:00
21	金	川柳教室(3~6年)	14:45 16:00
22	土	カッピ-わくわくスタディー 2・3年、5年学P	
23	日		
24	月	朝礼	14:00
25	火	参観日 救急法講習会 母親生活部会 ALT(3・5・6年)	14:45 16:00
26	水	読み聞かせ(1・3年) カッピ-放課後学習	14:45
27	木		14:45 16:00
28	金	ALT(6年) 4年浄水場見学 地区懇談会	14:45 16:00
29	土		
30	日	スポ少町ソフトボール大会	

## 7月の主な行事

1日朝礼、地区懇談会 2日川柳教室(低) 4日委員会 5日保健集会 8日朝礼 11日クラブ 12日短縮④ 15日海の日(休み)  
17日防犯教室(高)、大掃除 18日短縮④ 19日1学期終業式、地区別会 22日登校日③、個人懇談、安心安全教室(1・3年)、  
プール開放開始 23日個人懇談、水泳教室、水泳練習 24日水泳教室、水泳練習 25日町水泳記録会(高・弓削小プール)

## 海事研修（渋川青年の家）5年生

5月15日～16日にかけて、5年生が渋川青年の家に海事研修に行きました。「秩序・友情・実践」の生活信条を胸に、誕生寺小・神目小の友だちと力を合わせて頑張りました。カッター訓練や地引き網体験などの研修をはじめ、部屋での生活、食事・掃除などみんなで仕事を分担して頑張りました。みんな一回り大きくなって帰ってきたように思いました。



**【カッター訓練】** 渋川のメインの研修の一つです。みんなの力が一つになった時、カッターはぐいぐい進みます。手にまめを作りながらも、みんな必死になってこぎます。思うように進んだときはとても気持ち良く、力を合わせる大切さを身で感じることができます。この日は、少し風が強く揺れが大きく大変だったようです。



### 【地引き網体験】

所員の方がまず、船で網を海に投げ入れます。網の長さは約100m。とても重く、少人数ではとても引き上げることができません。そこで、多くの子供たちが二手に分かれて協力して引き上げていきます。網が少しずつ上がるにつれて、飛び跳ねる魚が見られるようになり、子どもたちは、わくわくしながら最後まで引き上げました。50センチ級のズキなどもとれたようです。最後に捕れた魚やクラゲなどの生き物について、所員の方からお話をききました。



### 【貝殻のキーホルダー作り】

夜の研修では、貝殻のキーホルダー作りに挑戦しました。まず、貝殻にドリルで穴を開け、リングをつけます。そして、好きな色を塗ったり、絵を描いたりして仕上げました。貝が割れないように穴を開けるのが難しかったようです。

### 【夕食】

セルフサービスです。自分のものは自分で。友だちと仲良く食べました。食事係は、後で机ふきや床ふきなどの仕事も頑張りました。



## 避難訓練（火災）

5月21日（火）今年最初の避難訓練を実施しました。避難経路の確認と避難時の約束の確認をしました。理科室を火元に、緊急放送の後、担任の先生の指示に従い、どの学年も約束を良く守り、スムーズに避難できました。（避難場所：プール前）

平成30年度は、全国で火災が37900件、一日平均約104件の割合で発生している計算になります。また、火災による死者も1422人で、一日に約4人もの人が火災で命を落としている計算で



す。火災は人災です。火災予防が根本ですが、万が一火災が発生した時、自らの命を守るために適切な行動がとれるよう日頃の訓練が大切です。家庭でも、ぜひ話をしておいて下さい。

## 読み聞かせ

今年も1～4年生（隔週）を対象に、毎週水曜日に読み聞かせを行っています。今年には昨年までの菅一さん、櫻井さんに加えて、河原



さんにも来ていただいています。

## 外国語活動

子供たちは毎週とても楽しみにしています。この日の4年生の外国語活動には、担任の他に、マッケンジー・ドネイシャ先生、久米南中学校の黒瀬先生が加わり、とても楽しい授業が行われていました。



## 一年生を迎える会

昨年までは、春の校外学



習の時に行っていましたが、今年は、水曜日のロング休みを利用して、4月26



日に実施しました。運営委員の児童が企画し、運営してくれました。今年の一年生は8名です。もうすっかり小学校になれた様子で、インタビューやゲームを上級生のお兄さんやお姉さんと一緒に楽しむことができました。